
备战世界杯要多参加高水平比赛
中国女足主教练水庆霞：

新华社电 阿根廷 、 乌拉
圭、 智利、 巴拉圭体育部长7日
在阿根廷首都布宜诺斯艾利斯
举行联合新闻发布会宣布， 四
国正式启动联合申办2030年世
界杯足球赛程序。

乌拉圭体育部长塞巴斯蒂
安·鲍萨在发布会上表示， 1930
年乌拉圭举办了第一届世界杯
足球赛， 如果2030年世界杯能
回到百年前的故地举办， 将意
义非凡。

阿根廷旅游和体育部长马
蒂亚斯·拉门斯表示， 足球运动
是南美人民生活不可或缺的一

部分， 且阿根廷、 乌拉圭、 智
利都有成功举办世界杯的经验，
这些都是申办2030年世界杯的
良好条件。

阿根廷与乌拉圭于2017年
最早提出申办2030年世界杯的
意愿， 之后巴拉圭、 智利加入
申办行列。

2030年世界杯申办结果将
在2024年的第74届国际足联大
会上公布。

2026年世界杯将由美国 、
加拿大和墨西哥联合举办， 世
界杯决赛阶段参赛队伍将达到
48支。

本报讯 （记者 任洁） 北京
冬残奥会一周年纪念活动暨
“第七届中国残疾人冰雪运动
季” 2023年北京市残疾人冰雪
嘉年华活动近日在北京世园公
园开幕。

一年来， 社会各界大力弘
扬北京冬奥精神， 全面落实北
京市委市政府关于 “冬残奥会
是短暂的， 推动残疾人事业发
展是长期工作” 的要求， 进一
步推动首都残疾人冰雪运动健
康发展， 乘势而上推进首都残
疾人工作全面发展。

全市残疾人冰雪嘉年华活

动始于2016年， 连续7年举办，
开创了残疾人大众冰雪运动普
及发展的新局面； 鼓励和带动
了10万余人次残疾人参与到冰
雪运动中； 研发推广的一些冰
雪项目较好地满足了残疾人朋
友体验冰雪活动的需求 ， 在
推动特色体育运动 “飞入寻常
百姓家 ” 方面进行了努力探
索， 为促进残健融合发展营造
了良好的社会氛围和文化氛
围。

在后冬奥时期， 北京市将
“做好后冬奥文章”， 坚持 “创
新发展、 和谐共赢” 理念， 推

进 “健康中国” 建设， 推动冬
奥遗产传承可持续发展， 向全
世界展示举办国、 举办城市形
象， 彰显 “双奥之城” 的独特
魅力。

市残联表示， 举办冰雪嘉
年华活动， 将进一步推广普及
残疾人大众冰雪运动， 引导和
鼓励残疾人积极参与冬季康复
健身体育活动， 倡导科学健身
理念， 推荐实用健身方式， 让
残疾人朋友在更多的群众性冰
雪体育活动中动起来 、 乐起
来、 强健起来， 增加更多的获
得感、 幸福感、 安全感。

□本报记者 段西元
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多位国安球员离队
他们留下了什么

2023赛季将有几名球员合同到期离开北京国安队， 他们是于洋、 晋鹏翔、 金泰延、
刘欢、 刘国博和侯永永。 这些球员在北京队都曾被寄予厚望， 也都经历过坎坷， 当他们
离队时， 我们再简单回顾一下他们在北京队的职业生涯。

新华社电 正在广州集训
备战女足世界杯的中国女足
近日举行公开训练。 中国女
足主教练水庆霞在接受媒体
采访时表示， 球队现阶段的
目标就是多参加高水平比赛
锻炼队伍， 为今年7月的世界
杯做好准备。

水庆霞介绍， 去年年底
球队在海口的集训主要是提
高球员的体能和力量， 现阶
段的训练任务则是通过比赛
提升球队的整体技战术能力
和攻防转换速度。 春节后在
广州集训的10多天时间， 中
国女足已经踢了3场教学比
赛， 并将在8日再参加一场教
学赛。 本月10日， 球队将前
往西班牙拉练， 与瑞典女足、

爱尔兰女足等多支欧洲球队
进行热身赛。

“我们希望能多参加比
赛。 去年我们几乎没有参加
国际比赛， 希望能在世界杯
前和一些优秀的欧洲球队比
赛， 通过比赛来检验球队的
训练成果， 看看我们哪些做
得比较好， 哪方面可能还有
不足。 比赛中可能会出现这
样那样的问题， 但这都不要
紧， 我们想要通过比赛找出
问题。” 水庆霞说。

水庆霞表示， 中国女足
的世界杯参赛目标是要努力
争取进入八强。 “上一届世
界杯中国女足进了16强， 我
不能说只要进16强就好， 还
是要定一个更高的标准和目
标， 这样球队也会有更多的
动力 。 困难肯定是会有的 ，
因为讲心里话我们和欧洲强
队还是有很大差距。 虽然我
们现在有差距、 有困难， 但
我们要带着目标往前攀登。”

女足世界杯结束后 ， 中
国女足在今年下半年还将参
加杭州亚运会和巴黎奥运会
预选赛， 水庆霞坦言球队的

备 战 任 务 很 艰 巨 。
“目前首先考虑要一
步一步把世界杯打

好， 然后在这个
过程中不断总结
和改进， 去参加
亚运会和奥运会
预选赛。 最重要
的是在结果产生
之前， 把我们该
做 的 东 西 都 做
好。” 水庆霞说。

中国女足队
员陈巧珠在采访
中表示， 球队的

冬训非常辛苦。 陈巧
珠说： “主要是体能
储备和力量训练， 跑
10000米 、 12000米 ，
大家都是边熬边跑 。
水导在训练中会亲自
做示范， 让我印象很
深刻 。 今年是大赛

年， 队员们都憋着
一股劲。”

？？

于洋曾经担任过一段时间北京队的队
长， 很显然他是称职的。 当队友和对方球员
发生纠纷的时候， 于洋总会主动上前保护队
友。 于洋出自北京队的青训， “血管” 里流
淌着这支球队的 “血液”。 有时候看他比赛，
感觉和其他人不一样， 他真的是在 “拼命”。

于洋曾经离开北京队去了广州富力， 远走的
那段时间， 也是他球技大幅度长进的阶段 。
重新回到北京队的于洋， 已经是中超最优秀
的中卫之一。 现在的足球世界， 本队青训是
最难得的 “财富”， 所以北京球迷一定会记
住老队长为北京队作出的贡献。

于于
洋洋

刘国博是本次北京队离队中年龄最小的
球员。 最初刘国博为人熟知， 还是在徐根宝
的那支上海全运队———他是那支球队里最大
的亮点之一。 来到北京队之后， 刘国博只能
算是偶露峥嵘， 跟很多年轻人一样， 他还需

要持续性的表现。 虽然不知道刘国博还有没
有机会与北京队再续良缘， 但是年轻就是最
大的资本， 就会有无限的可能。 不管未来刘
国博在哪里， 以他的天赋， 都会有一定的发
展空间。

北京冬残奥会一周年纪念活动
在世园公园开幕

南美四国正式启动
联合申办世界杯程序

晋晋
鹏鹏
翔翔

2015年北京国安从大连买来了晋鹏翔 。
这位身材高大的后卫球员几乎被历任北京队
教练、 特别是外教寄予厚望。 晋鹏翔有着非
常出色的身体素质， 尤其作为一名身材高大
的球员， 他的速度也很快， 对于一名足球运

动员来说， 这实属难能可贵。 不过晋鹏翔一
直没有完全兑现自己的天赋， 始终没有在球
队打上主力。 前些年晋鹏翔不断被租借， 去
年又回到了北京队， 并于上赛季收获了联赛
进球， 但他依然没有成为北京队主力。

金金
泰泰
延延

金泰延在来北京队之前， 一直被辽宁队
当做攻击型球员培养， 一度他被认为是于汉
超的接班人 。 虽然没有于汉超那种灵动气
质 ， 但凭借积极的跑动和 “满场飞 ” 的特
点， 让他得到了北京国安队的垂青。 来到北

京队后，金泰延的位置越踢越靠后，最终“变
身”为边后卫。 总体来说，金泰延还是很全面
的，两个边后卫位置都能踢，这让他成为了球
队的一个 “补丁”， 虽然不是绝对主力， 但
他任劳任怨的形象还是很深入人心的。

刘刘
欢欢

足球世界里有很多孪生兄弟， 刘欢、 刘
乐就是中超赛场上著名的孪生兄弟。 刘欢在
来到北京队之后， 也曾被寄予厚望。 但是不
得不说， 在一些关键比赛里， 刘欢的确犯下
了 “关键” 的错误。

经历了辗转和磨砺之后， 从去年的中超
联赛可以看出， 刘欢的确稳健了不少， 无论
是在中后卫还是边后卫位置， 他都不再是令
人担忧的那个人 ， 也许后卫就是越老越
“香” 吧。

刘刘
国国
博博

侯侯
永永
永永

作为一名归化球员， 侯永永来到北京队
后因俊朗的外形而引人注目。 但对于一名职
业球员来说， 这可能并不是什么好事。 时过
境迁， 当年挪威 “青训三杰” 中的其他两位
都已经在英超立住了脚， 而侯永永却到现在

还没有踢出来。 这里有着多方面的原因， 伤
病确实阻滞了这位天才新星的发展， 但他也
确实一直没有融入中超。 如今已经回到挪威
联赛的侯永永， 不知道能不能在 “梦开始的
地方” 重新找到昔日的潇洒感觉。


